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Mémoire présenté par Jacques Beaupré 

Rabaska un moiet bienvenu pour les régions de Lévis, Bellechasse et la 
Grande Région de Québec. 



Janvier 2007. 

Contenu d u  document : 

Ma présentation et mon opinion sur Ic projet. 

Photo explicative, montrant l’implication de grandes entreprises en santé. 

Un CD d’information de réseaux des nouvelles sur  la manifestation du 11 décembre. 

Pétition de 406 personnes, simples, travailleurs, pères et mères de familles, pour 
certains représentants de petits commerces, qui ne sont pas démonstratifs, pour la 
plus part gênés, qui ont un opinion et qui sont gênés de s’exprimer en public, mais 
qui ont à cœur, pour leurs jeunes enfants, étudiants ou débutants dans la vie, pour 
leur société et pour eux-même: 
L’avenir, la stabilité, la aualité de vie. le resaect de l’environnement, la sécurité 
énemétique et finalement l’économie de leur réeion et de leur Province. 

Ces gens j e  les ai tous rencontrés et je crois pouvoir exprimer mon opinion qui 
ressemble beaucoup à ce que ces gens croient et l’intention est qu’ils puissent 
s’adresser à vous à travers ces quelques mots.Je n’ai aucune expérience de ces 
présentations, du BAPE et de la façon d’exprimer ce que nous ressentons, mais ce 
qui est cité dans ce document, l’est de bonne foi, avec sincérité et honnêteté et dans 
l’intérêt général. 

J’espère que mon opinion comme le travail réalisé pour faire ce document pourra 
vous servir positivement dans la réalisation de votre mémoire, de vos 
recommandations au Gouvernement et je vous accorde beaucoup de crédibilité pour 
avoir suivit la première partie des audiences et après avoir vue la façon dont vous 
procédez, la qualité des gens et spécialistes qui vous entourent et finalement la 
qualité d e  présentation, de précision, d’écoute et de respect du milieu et des normes 
existantes de la part du Promoteur. 



Depuis plus de 12 mois, je porte une attention constante a u  dossier Rabaska, à ce 
qui est cité dans les journaux, médiats télévisés et radio, j’ai également porté 
beaucoup d’attention à ce que les gens de la région expriment sur  ce dossier et aux 
informations données par  le Promoteur. 
J’ai assisté aux différentes rencontres organisées : 
Par la ville pour informer la population, 
Par le promoteur sur le contenu du projet, 
Par les opposants au projet, 
Par les supporteurs du projet. 
Et finalement la première partie des audiences du BAPE. 
Suite à cette étape je me suis fait une idée sur  le dossier et réalisé que mon 
orientation était de loin favorable à l’appuie concrète du projet Rabaska et les 
raisons sont les suivantes : 

Dans ma consultation d’information, j’ai appris qu’il y a 25 ans un projet 
d’envergure s’était présenté dans la région, soit la demande d’implantation d’une 
aluminerie à Lévis qui par la suite s’est dirigé vers Deschambault à l’ouest de 
Québec. Un projet qui a suscité à la construction l’emploie de plus de 2 O00 
travailleurs sur  une période de 3 ans,  investissements privés de plus de 1,2 milliards 
de dollars et qui a créé par la suite plus de 1 500 emplois directs et indirects dans la 
région de Portneuf. De par  mon travail j’ai été impliqué dans la construction de ce 
projet et travaillant pour une entreprise de cette région j’ai été en mesure de 
constater tout l’impact positif que cette entreprise a eu sur la collectivité de 
Portneuf. Malheureusement Lévis a perdu ce projet suite à des manifestations et 
pressions de groupe environnementaux qui ont apeurés la population et les 
dirigeants de l’époque. Aujourd’hui on retrouve encore certains de ces individus 
provocateurs parmi les opposants selon les dires des gens d u  milieux. Curieux de 
hasard en 2005, I’aluminene de Descbambault opérant maintenant sous le nom de 
Alcoa Deschambault a été reconnue parmi les 5 entreprises mondiale qui ont été les 
plus respectueuses des normes environnementales. 
J e  suis en mesure de constater pour avoir visité le centre hospitalier de St-Raymond 
et les CLSC de St-Marc des Carrières et Pont-Rouge que l’entreprise Alcoa, 
contribue financièrement de façon très importante au soutien des centres de santé 
de cette région, en fournissant des sommes d’argent considérables lorsque les 
budgets gouvernementaux sont insuffisants pour l’acquisition d’équipements ou 
amélioration de services. En exemple une machine à dialyser le sang pour les 
diabétique de la région leurs permettant d’être traités chez eux au lieu de parcourir 
plus de 100 km tous les deux jours vers les centres hospitaliers de la région de 
Québec. Je vous confirme qu’il y a également de nombreuses autres participations 
financières du côté social. 
C’est une approche courante chez les grandes entreprises de s’impliquer dans leur 
milieu de cette façon, si l’on n’a pas de grande entreprise dans notre région il est 
certain que nous n’aurons que le gouvernement pour nous subvenir à même nos 
taxes. 



Un autre  point majeur pour moi est la retombé de  taxation pour la ville et  la 
Commission Scolaire de  Lévis. 
Que la ville touche en moyenne 10 millions de  dollars annuellement su r  30 ans, cette 
situation a une importance majeure dans les services que cette dernière pourra 
donner à sa population à tous les niveaux, j e  crois que  cette argent pourra aller en 
tout premier lieu pour assumer des services en sécurité incendie, services santé, 
sécurité environnementale, améliorer et sécuriser les services d’eau potable et  infra 
structures, créer de  nouveaux espaces verts,angmenter les services en général à la 
population et  finalement éviter les augmentations de  taxes ou les ralentir du  moins. 
Cette nouvelle entreprise va créer d e  nouveaux emplois, donc aider dans 
l’investissement résidentiel, apporter une nouvelle classe d e  gens avec des spécialités 
différentes, donc améliorer la diversité d e  la population. 
Ces nouveaux emplois vont sûrement aider nos jeunes à se créer un avenir 
sécuritaire et pouvoir leur permettre de  se positionner pour le futur. En apauie à ces 
dires voir eu annexe la pétition de  406 Dersonnes qui  amuien t  la venue d u  oroiet 
De plus au point d e  vue de  la commission scolaire, 1 million de  dollars pa r  année en 

taxe scolaire va sûrement permettre d’améliorer les services scolaires, investir dans 
les structures et  le personnel qualifié, cette dernière pourra offrir de  la formation en 
créogénie et améliorer la formation pour les jeunes dans les nouvelles technologies. 

Je crois également que la population situé à proximité du  projet a été victime malgré 
elle de  certains agitateurs environnementaux qui ont pris position contre le projet 
avant même qu’il soit présenté à la population, en faisant d e  la désinformation et  
provocant une panique chez une certaine classe d e  citoyens peu informés sur le 
projet. Certaines personnes ne veulent que leurs bien être personnel et  utilisent 
parfois des scénarios catastrophiques et utilisent de  l’information erronée pour en 
arriver à leur fin et n’ont aucun soucis de  l’avenir de  la collectivité. M a  présence à 
certaines séances d’informations et l’écoute d’échanges verbales entre ces derniers 
m’apporte à émettre ce point d e  vue. 

Au point de  vue environnemental, j e  crois que le site d’entreposage est très bien 
situé, j’ai assisté à la visite du  site pa r  autobus avec les responsable du  BAPE, 
l’endroit des réservoir est éloigné, presque invisible pour la population de la région 
immédiate et  d e  I%e d’Orléan, les terres en questions ont à mon point d e  vue peu de  
valeur agricole, les réservoirs de  GNL sont situé dans des bassins naturels creusés de  
10 mètres d e  profondeur pour retenir le volume des gaz en cas de  fuite. Toutes les 
conduites seront souterraines, le gazoduc sera également souterrain et  construit très 
sécuritaire ment et  finalement la jeté pour les méthaniers n’entravera d’aucune 
façon le visuel sur  le fleuve St-Laurent pour les résidents. J’ai entendu une certaine 
dame parler d’espèces rares de  fleurs qui fleurissent une fois par  15 ans, j e  crois que 
le Promoteur m’a semblé bien lui répondre pour sécuriser cette espèce de  fleurs. Je 
dois vous avouer qu’il peut se produire des situations naturelles qui ont de  plus 
fortes chances d’éliminer ces plantes sans interventions humaines. J e  crois que les 
commentaires d e  cette dame étaient tirés à l’extrême. 



J’ai visité le site de Montréal-est qui reçoit et entrepose du GNL, visite guidé du site 
de traitement, des réscrvoirs,(de suis même monté sur l’un d’eux et visualisé les 
équipements de sécurité, ex. les canons à mousse), le système et l’organisation me 
semble très sécuritairc, ce site opère depuis 15 ans et est situé en pleine ville, aucun 
incident n’est survenu à date, les Entreprises opérantes sont très sécuritaires et 
professionnels dans leurs méthodes de travail. J’ai pris également connaissance du 
site de Boston et je dois vous avouer que le site de Lévis est de loin plus sécuritaire et 
protectionniste que le site de Boston pour la population. Ce commentaire se veut au 
niveau des proximité des populations, des conduites d’alimentation et de la 
construction des réservoirs. En plus à cet endroit il circule 10 000 citernes de GNL 
annuellement qui  desservent les états de la Nouvelle-Angleterre, ce qui est beaucoup 
plus risqué qu’à Lévis. En 35 ans aucun incident n’est survenu à cet endroit. 

Lorsque l’on regarde le terrorisme mondial, le docteur de l’université de 
Washington qui  a fait une présentation aux audiences a démontré de manière 
convaincante que le Québec et ce site en particulier ne seront pas des objectifs 
intéressant pour le terrorisme internationnal. 

An point de vue énergétique, la Québec, l’Ontario et le reste du Canada se doivent 
de diversifier leurs ressources, sécuriser les secteurs Industriels au point de vue 
énergétique et apporter des économies d’approvisionnement pour ces derniers. Ce 
projet se vent être dans cet orientation et plus que bénéfique pour notre population. 

Je  me permet de vous joindre également de l’information sur la manifestation des 
Camionneurs , Fournisseurs et Entrepreneurs de la régions de Lévis-Bellechasse qui 
sont au nombre de I80 à la manifestation du lundi 11 décembre dernier dans les 
rues de Lévis et devant le CEGEP pour démontrer leurs intentions envers le projet. 
De nombreuses autres personnes auraient aimé se joindre à ce groupe mais étaient 
retenues par le travail. Ce groupe de manifestation représentait f 1 500 personnes ct 
familles de la grande région de Lévis-Bellechasse. Un CD vous est joint provenant 
du réseau des nouvelles de Radio Canada ( Télévision et Radio) et du réseau des 
nouvelles de T Q S afin de démontrer cette manifestation et son ampleur. 



En résumé, j e  crois que la batterie d’experts qui ont étudié ce projet, les 
Professionnels de la ville de Lévis, des différents Ministères, des différents paliers de 
Gouvernement, ont toutes les qualifications et compétences pour me sécuriser sur  la 
décision à prendre pour la réalisation de ce projet et qu’au point de vue santé et 
sécurité nos institutions de Lévis ont toutes les qualifications et moyen pour bien 
suivre ce projet. 

Après avoir participé aux séances de questionnement du BAPE en décembre 
dernier, écouté les experts, discuté avec différents intervenants au dossier, parlé 
avec beaucoup de gens du milieu, je suis convaincu que vous pouvez Monsieur Le 
Président donner votre accord et recommander au Gouvernement l’appuie à ce 
projet et que tout le Québec vous sera redevable de cette décision compétente et sage 
pour l’avenir de notre Province. 

J e  tiens à vous remercier de m’avoir permis de m’exprimer devant Vous Monsieur 
Le Président et votre organisme, Vous félicite pour votre professionnalisme et je suis 
heureux d e  vivre dans un pays où le droit d’expression a toute ses valeurs. 

Merci de votre attention. 
I 
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